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習近平抵美習近平抵美 今晤拜登今晤拜登

◆李家超落區，在大批熱情居民簇擁中派發
區選單張。 香港文匯報記者劉友光 攝

◆李家超在順利邨行人天橋上，了解東九龍智
慧綠色集體運輸系統的規劃走線。

香港文匯報記者劉友光攝

行政長官李家超昨日在順利

邨視察時，不時主動上前向路

過的居民打招呼、問好，了解

他們生活實況。其間遇到一名

中三女生，他真誠地關心對方的學業，得

悉女生最喜愛的科目是地理科時，李家超

分享自己年輕時的校園點滴：「我無你咁

叻，我啲地理係要靠死記。」並寄語女生

要活用知識：「你一定要靈活學習，一理

通百理明。」

女生亦十分機靈，回答說：「一理通百理

明，數學都係咁。」李家超說：「地理係同

好多嘢一齊喎，經濟、天氣，道理都一樣，

有關連嘅。」 ◆香港文匯報記者文森

落區察政策成效
特首市民好好傾

關心學生學業 寄語靈活學習
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香港文匯報訊（記者 文森）鼓勵生育是今年施
政報告亮點之一，特區政府擬加強學童託管及社
區保姆，支援雙職父母。行政長官李家超昨日先
後到黃大仙慈樂邨一間學前兒童課餘託管服務中
心參觀，以及探訪一個社區保姆家庭。有家長讚
揚託管服務中心減輕他們的壓力，「這裏有老師
教小朋友做功課，回家後不用我再輔導。」一位
媽媽說：「小朋友在中心可以和其他小朋友玩，
開心很多，性格也溫順很多。」李家超會心微笑
說：「我聽到後，很開心。」
使用中心託管服務的一位爸爸向李家超說：
「我是兩名孩子的爸爸，我和太太都要外出工
作，小朋友K2開始使用中心服務，已經去中心一
年多，我們的壓力小很多。下午有中心老師幫忙
小朋友做功課，回來檢查一下就得，多了很多親
子時間，可以一齊去跑步；之前無託管服務，這
些親子活動根本不可能做。」
中心職員向李家超介紹：「我們去年開始提供
兒童課餘託管服務，優先給有照顧需要的家庭。
特首肯增加中心的數目，增加託管名額，真的幫
到家長。」

保姆：這是多贏政策
李家超一行人之後探訪一位社區保姆，她對李
家超說：「我做社區保姆三四年，覺得這個計劃
很好，是雙贏的政策，不！應該是多贏。特別是
那些年輕的媽媽，生了BB後又不想和社會脫節；
我做保姆能照顧自己家庭，又可以幫人照顧小朋
友，是不是一個多贏的局面？」
她憶述首次照顧一名小童的情境，「他父母帶來
我家，（父母）見到我像見到救星一樣。」李家超
遂問政府將社區保姆津貼由每小時25元增到40元至
60元，對他們有否幫助，保姆點頭稱讚：「這真是
很好的計劃，所以這份工我一定會做下去。」
李家超結束行程後向傳媒表示，「我們會增加
社區保姆服務，明年提升一倍名額，能照顧兩萬
名小朋友。兒童託管中心也會用3年時間，由16
間增加到28間，增加75%。」

◆李家超昨日到黃大仙慈樂邨一間學前兒童課
餘託管服務中心參觀。
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為讓新一份施政報告措施落地，真正惠及民生經濟，香港特區行政長

官李家超昨日連落兩區，先視察黃大仙的學前兒童課餘託管服務中心及

探訪社區保姆，再到訪觀塘順利邨實地了解施政報告中提出的東九龍智

慧綠色集體運輸系統規劃。他所到之處，大批居民熱情簇擁，互相握手

問好，李家超亦主動了解居民和商戶的生活及經營環境。巧遇特首的居

民雀躍地說：「好突然！特首完全無架子！」他們表示，這凸顯現屆特

區政府務實作風，市民感受到政府的擔當，「特首落區視察施政報告各

措施落實進展，顯示佢（特首）唔會畀惠民政策停留在雲端上，一定要

落實到社區。」 ◆香港文匯報記者 吳健怡

身穿印有「香港HK」T恤的李家超昨
日先到訪黃大仙慈樂邨一間兒童課

餘託管中心，與家長、兒童及職員交談，
了解施政報告中有關託管服務的措施。之
後一行人隨即到有45年歷史的觀塘順利
邨，該區正位於東九龍山上連線秀茂坪與
彩虹一帶，亦是新一份施政報告提及的東
九龍智慧綠色集體運輸的選址之一。
運輸及物流局局長林世雄、民政及青年
事務局局長麥美娟、勞工及福利局局長孫
玉菡、路政署署長陳派明和社會福利署署
長李佩詩亦有參與區訪行程。

聽取綠色集運系統介紹
林世雄在行人天橋上，為李家超介紹高
架式綠色集運系統構思，包括如何建造和
營運等；路政署署長介紹如何克服實際困
難落實施工。李家超說：「推行方便可行
的集運系統，（可）便利當地居民。」
李家超所到之處都聚集大批居民，熱情
的居民上前向李家超握手拍照。李家超在
走廊經過，也會主動向居民打招呼了解生
活情況，其間不忘推動區議會選舉，派發
「區選齊投票」的單張，呼籲居民12月
10日踴躍投票。
巧遇李家超的家長楊先生對香港文匯報
記者說：「特首超親民！」他表示，遇見
特首很突然，「我剛接兒子放學，就遇見
特首，他主動走過來問我住這邨多少年，
覺得這裏環境如何？真係無想過特首會咁
關愛我們老百姓。」同時特首關心他兩名
兒子，與幼童握手。

居民盼解決出行難問題
居住該邨十多年的楊先生向記者大讚現
屆政府有建樹及貼地，「政府很積極及進

取，有很多政策都能真正為民生所設，尤
其是在房屋方面，加大了公營房屋的供
應，輪候公屋時間進一步減少，又有簡約
公屋及過渡性房屋。」他表示有留意新一
份施政報告所提措施，政府繼續努力多管
齊下，其中亦有優化公營房屋系統建設及
管理。
楊先生續指，「這一區環境很清淨，但
是由於人口日漸增加，公共交通服務嚴重
不足，我平時出入交通主要依靠小巴及巴
士，有時候上班也會等很久小巴，經常滿
客，若是能夠在該區興建智慧綠色集體運
輸系統，便能夠緩解這區市民出行的交通
問題。」

藥房冀租津僱員憂黑雨
郭先生的藥房獲李家超探訪。他對記者表
示，特首詢問了該店的歷史、周圍街坊的生
活情況等，「之前不知道特首會到訪，若事
先知道會向特首提許多問題。他好和藹親
民，好好傾。」經營該藥房43年的郭先生
表示，該店月租五六萬元，隨着社會復常及
通脹，成本上升，「我做街坊生意，並沒有
上調價格。」其間他向特首反映經營難題，
「期望政府可以提供租金的優惠，幫助中小
企在復常道路，生意重回疫情前的水平。」
同獲特首探訪的雜貨店店員陳先生對記者
表示，特首沒架子，樂於與市民互動。他向
特首反映該店的生意較疫情之前差，相信特
首了解情況後，會幫助解決問題。
打工仔陳先生向特首反映在極端天氣下
工作的問題：「雖然惡劣情況發生時，公
司有很清晰的準則，但我住荃灣，上班路
上仍會擔心安全問題。」陳先生期望政府
制定更清晰的指引，以及釐定何謂「必要
上班人員」，讓僱主與僱員跟隨。

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間
11月14日下午，國家主席習近平乘專機抵
達美國舊金山，應邀同美國總統拜登舉行
中美元首會晤，同時應邀出席亞太經合組
織第三十次領導人非正式會議。據報道，
中美元首會晤於香港時間16日凌晨舉行。
習近平乘坐專機抵達舊金山國際機場
時，受到美國加利福尼亞州州長紐森、財
政部長耶倫等美方代表熱情迎接。
習近平乘坐的車隊離開機場前往下榻飯
店途中，許多華僑華人和中國留學生代表
等候在沿途街道，揮舞中美兩國國旗，熱
烈歡迎習近平主席到訪。
蔡奇、王毅等陪同人員同機抵達。
中國駐美國大使謝鋒也到機場迎接。

尚有相關新聞刊A2、A3版

◆習近平乘坐專機抵達舊金山國際機場時，
受到美國加利福尼亞州州長紐森、財政部長
耶倫等美方代表熱情迎接。 新華社
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